

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huesca, un mes, 4 reales.—
Fuera, trimestre, 14 rs. (adelantado.)
Comunicados y anuncios á precios
convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redaccion y Administracion.
—Coso alto número 40.
Dos anuncios que no excedan de seis
líneas, gratis mensualmente
á los suscritores.

EL MOVIMIENTO.

DIARIO DEMOCRATICO Y DE INTERESES MATERIALES DEL ALTO-ARAGON.

ÓRGANO DEL PARTIDO DEMOCRATICO-PROGRESISTA DE HUESCA.

UNA OPOSICION QUE NO ES OPOSICION.

Una oposicion que no es oposicion, ¿qué oposicion será? Será una oposicion aparente; será una oposicion imaginaria; será una oposicion *pour rire*; será una oposicion ajustada al diapason fusionista, algo semejante á los acordes con que se hace el acompañamiento de las melodias, una parodia de *I ferocci romani*, un cuerpo de coros parlamentarios; una oposicion, en fin, como la oposicion posibilista.

Ayer nos ocupamos de la oposicion democrática que acaudilla el señor Martos, y que se divorció de nosotros para seguir un procedimiento que encuentra ya contradictores en su propio seno; hoy hablaremos un poco, muy poco, que el asunto no merece más, de la oposicion posibilista.

Pero ¿qué hablaremos de esto, sin pecar de monótonos? ¿Decir que son ministeriales, más ó menos inconscientes? Eso lo sabe todo el mundo. ¿Afirmar que harán la oposicion al gobierno, hablando de las azules montañas Sabinas ó de las pirámides de Egipto? Eso todo el mundo lo sabe. ¿Declarar que el posibilismo no apurará al gobierno para que cumpla sus promesas? Nadie lo ignora. ¿Predecir que su benevolencia obligará á á esa fraccion á ir más lejos en su afecto al gobierno que ciertos ministeriales? ¿Quién lo desconoce?

¡Bah! Esa oposicion no hará na la digno de una oposicion, no sólo porque debe, en gran parte, á las buenas disposiciones del gobierno su investidura y representacion parlamentaria, sino porque su jefe le ha dado el carácter que tienen, en la política española, todos los anarquistas arrepentidos; y para hacer méritos conservadores, es preciso cometer grandes ingratitudes con la causa á que se debe nombre, popularidad, prestigio y posicion.

Los que acompañaban manifestaciones como aquella de *El pueblo tiene hambre*; insurreccionaban provincias enteras contra el general Prim; escribían periódicos como *La Justicia Social*; llamaban traidor á Pi, porque condenaba ciertas insurrecciones; decían al pueblo madrileño, en pleno periodo revolucionario, que «la libertad no se pide, se toma;» proclamaban la revolucion, en tiempos de libertad, como un deber, y casi soñaban con resucitar los tiempos del terror jacobino; hoy, ¿qué mudados están!

Censuran las manifestaciones pacíficas de los síndicos del comercio; condenan la insurreccion contra la arbitrariedad; llaman conspiradores los republicanos sinceros; dicen que la libertad debe esperarse casi de rodillas, cuando se dignen otorgarla los fusionistas; llaman joven ilustre de felices disposiciones, á D. Alfonso; proclaman la crema-nieve como el mejor de los procedimientos para restaurar la democracia republicana, y consideran anarquista el ruido de una murga, y ven en peligro la sociedad entera, cuando se duda del liberalismo de Alonso Martinez.

¿Que podemos esperar de esta gente? Toda la mayor oposicion que harán, si acaso, consistirá en no aplaudir los arranques oratorios del general Martinez, y en oír, sin murmurar, los ataques de otras verdaderas oposiciones parlamentarias.

Por algo decimos que esa es una oposicion puramente nominal.

En la pasada legislatura no fué otra cosa.

En la legislatura actual será lo mismo.

(*El Porvenir.*)

EL MARTIROLOGIO DE LA PRENSA.

La Correspondencia Catalana, de Barcelona, encabeza su número del viernes con las siguientes líneas:

«En la tarde de ayer recibimos en nuestra Redaccion la inesperada visita del Juzgado de San Pedro, á consecuencia de haber sido denunciados á los Tribunales de justicia por haber insertado en las columnas de LA CORRESPONDENCIA CATALANA, parte de la reseña de la primera y única sesion del Congreso gremial, celebrado el lunes último en el teatro de Novedades.

Después de secuestrada la edicion respectiva hemos sido citados ante el ilustre señor Juez del distrito de San Pedro para prestar hoy la correspondiente declaracion.

«Pues señor estamos como queremos! ¿Quién había de sospechar que aquellos fusionistas que cuando estaban en la oposicion llenaban en el espacio con sus solemnes protestas de liberalismo, al empuñar un día las riendas del gobierno llegarían hasta impedir el aire, produciendo la axfisia á los escritores españoles, á los apóstoles del progreso humano que incesantemente sacrifican su inteligencia y su salud preciosa en aras de la civilizadora y noble institucion de la prensa!

«Cuando la ceguera de los gobiernos llega á tal extremo, no hay que confiar que estos nos conduzcan á la regeneracion de la patria.»

De *El Porvenir*:

«Ayer recibimos dos nuevas confirmaciones de que la libertad de imprenta es un hecho.

El juzgado de primera instancia de Palacio nos ha favorecido con su visita, para secuestrar los ejemplares existentes del número del 14 de Marzo, que contenía algo criminoso, en su concepto.

Al propio tiempo se nos citaba á declarar en el mismo juzgado, á la una de hoy. Y algunos minutos después otro juzgado, el municipal de Palacio, nos citaba para juicio de faltas, que debe celebrarse hoy á las tres de la tarde.

De suerte que toda la justicia alta y baja del distrito cae sobre nosotros en la misma hora.

Así pues, hoy es día de ir de Herodes á Pilatos, y no nos quedará tiempo ni siquiera para oír el final del discurso de Romero Robledo, en el que, gracias á la inmunidad del diputado, puede decir lo que se le antoja.

«A la una en el juzgado de primera instancia de Palacio.

«A las tres en el juzgado municipal de Palacio.

«A las cuatro... ¿quién sabe! Aún hay tiempo para que llegue otra demostracion elocuente de la libertad de imprenta de que gozamos bajo los fusionistas.»

Sentimos de todas veras el percance de los apreciables colegas deseando que salgan con bien de los tribunales de justicia.

Un periódico carlista, ¿carlista había de ser! *La Fé*, se enfurece contra la república francesa por haber declarado obligatoria la enseñanza primaria, acumulando, en su impotente saña y mal comprimido rencor contra todas las manifestaciones progresivas, un repertorio escogido de epítetos y calificaciones.

El motivo no puede ser más transparente y conocido.

Con la instruccion caminan los pueblos á su bienestar y prosperidad desapareciendo preocupaciones y fanatismos tradicionales que tanto partido sacan en todos los tiempos y lugares los defensores encarnados de la reaccion y el absolutismo.

Natural es, pues, que los carlistas no vean con buenos ojos cuanto tienda á fomentar y desarrollar la instruccion de los pueblos.

Ya no apellida *El Siglo Futuro* mesizos á los católicos que no siguen sus inspiraciones sometiendo á la jefatura del Sr. Nocedal, pero los califica de *parásitos*, como puede verse por la siguiente muestra:

«Cuando se divisa posibilidad de triunfo material, suelen cargar sobre el tradicionalismo terribles plagas de langosta, en forma de amigos, que le hacen más daño que los peores enemigos.

Faltábale al tradicionalismo limpiarse de parásitos, y la persecucion ha sido para él crisol provechosisimo.»

No sabemos el concepto que habrán merecido á los *benévulos* los proyectos que sobre imprenta y diputaciones provinciales ha presentado á las Cortes el ministro de la Gobernacion.

Lo que sí sabemos es que un periódico constitucional, *El Eco de Madrid*, emite acerca de ellos la siguiente opinion.

«El primero no es, ni mucho menos, lo que nuestro partido ofreció desde la oposicion, y respecto al segundo baste decir que confiere la presidencia de las diputaciones y de las comisiones provinciales á los gobernadores, dándoles ademas voz y voto, cuyo sistema en alto grado centralizador y anti-liberal, ni está de acuerdo con el espíritu de la ley orgánica de 1870, ni con el sistema de los conservadores liberales que no llegaron á dar tales atribuciones á los gobernadores y que ayer se complacian en censurar la obra del Sr. Gonzalez por considerarla mucho más reaccionaria que la de ellos.»

Ahora solo nos resta ver si la obra del Sr. D. Venancio que tan reaccionaria parece hasta á sus mismos correligionarios, merece alguna impugnacion por parte de los diputados *benévulos*.

¿Tendría que ver que se encerrasen en su ya acostumbrado mutismo!

Parece que va tomando cuerpo la idea de una fusion entre los elementos avanzados del constitucionalismo y el partido del Sr. Moret.

¡Ay de ellos! si se entera el general.

Pregunta nuestro apreciable colega *El Porvenir*:

«Es cierto que resultando de un expediente, que se formó á un juez de primera instancia, la denuncia de varios hechos criminales, concretos y detallados, por cohecho ó soborno, el presidente de la audiencia, faltando á un deber ineludible, en lugar de pasarlo á la sala de lo criminal, lo mandó al ministerio de Gracia y Justicia?

«Es cierto que el ministro, en vez de devolverlo á la audiencia, para que se formase la correspondiente causa criminal, lo pasó á la seccion de Estado y Gracia y Justicia del Consejo de Estado, para que informase sobre la destitucion?

«Es cierto que la administracion determinó la destitucion del Juez, apreciando para ello y fundándose explícitamente en estos hechos, antes de ser juzgados por el poder judicial, sobre cuyo fallo únicamente es dado conocer á la administracion?»

TELÉGRAMAS.

Londres 24.—El «Daily-News» hablando del proyecto de restablecer en el trono de Egipto á Ismael, dice que esto daría por resultado destruir el Progreso realizado en aquel país.

Añade que Francia no lo consentirá jamás, mientras que se mantenga el orden en Egipto y cumpla su gobierno los compromisos internacionales.

La política de Inglaterra y Francia en la cuestion egipcia, dice, debe limitarse á una actitud expectante sin intervenir ni permitir la intervencion de ninguna otra potencia. Sobre todo, lo que importa es evitar á todo trance la ingerencia de Turquía.

Paris 24.—El dictámen de la comision relativa á la abolicion del Concordato con la Santa Sede, pide á la Cámara que no adopte dicha medida.

Tan pronto como se apruebe el proyecto sobre enagenacion de las joyas de la corona, se procederá á la venta de estas en pública licitacion.

Se calcula que producirá mas de 10 millones de francos, á pesar de haber quedado exceptuadas las de mas mérito intrínseco y artístico.

La prensa conservadora combate duramente la expulsion de los benedictinos de la abadía de Sodesmes verificada el miércoles, á pesar de estar autorizada aquella comunidad para conservar su convento.

San Petersburgo 23.—Los emperadores de Rusia han dirigido un telegrama al de Alemania felicitándole.

El despacho añade que le desean una larga vida, en interés de la paz de Europa y del mantenimiento de las relaciones amistosas entre ambos imperios.

Paris 23.—Hoy se han reunido las secciones de la Cámara de diputados para elegir la comision de presupuestos.

La lucha ha sido muy reñida. Los gambettistas han hecho desesperados esfuerzos para hacer triunfar sus candidatos.

De los treinta individuos que deben formar dicha comision, diez y ocho han resultado completamente favorables á los proyectos del gobierno, ocho benévulos, aunque haciendo reservas sobre determinadas cuestiones, y solo cuatro hostiles.

El gobierno dispone, pues, por lo menos, de una mayoría segura de 18 votos contra 12.

Londres 23.—En la sesion celebrada esta noche en la Cámara de los lores ha sido desechada en votacion definitiva la proposicion de lord Redesdale, que tenia por objeto excluir á los ateos del Parlamento.

Berlin 23.—La «Gaceta de la Alemania del Norte» dice que nada confirma el rumor relativo á la llegada de numerosos voluntarios rusos á la Bosnia y la Herzegovina para fomentar la insurreccion.

«Fabra.»

CORRESPONDENCIA.

Madrid 24 de Marzo de 1882. Sr. Director de EL MOVIMIENTO:

Es lástima que los cristianos no tengamos un Dios tutelar del juego, porque, á ser así, ayer habria podido congratularse por la funcion dada en su obsequio, nada ménos que en el Parlamento. Al principio la zona glacial: luego la tórrida. Asientos vacios en las primeras horas y luego ni un lugar para un remedio. Sucedió lo que no se esperaba: en vez de Canalejas habló Xiquena y hubo «mientes como el puño y puños como mientes.» Romero Robledo, á quien no habia satisfecho la segunda parte de su mismo discurso, hizo ayer otro, peor que los anteriores. Siendo el asunto de la discusion la cuestion de los gremios, la barajó de tal manera con la de los petardistas, ó petardeos, segun el señor conde de Xiquena, que esta se sobrepuso á aquella y no se habló mas que del juego. Se ha tratado tanto este asunto, que no hay para qué discutirle ahora.

El Sr. Romero Robledo estuvo no poco agresivo en su rectificacion: el ministro de la Gobernacion fué al terreno á que queria aquel llevarle, y dijo no pocas claridades, y el gobernador de Madrid dió el golpe final á los conservadores. Anoche afectaban estos reirse de las revelaciones que habia hecho el de Xiquena y con las que habia amenazado tanto el dia antes á los húsares en el salon de conferencias; pero se conocia que lo que habia dicho—y pudo decir mucho mas—les habia herido profundamente. No todos están conformes, ni aun ciertos ministeriales, en la confesion de culpas que hizo aquel y que juzgan no propia del Parlamento, donde el adversario está siempre dispuesto á aprovecharse de todas las concesiones que se hacen. Sin esto, Cánovas no le hubiera dicho antes de levantarse la sesion, que él allí no hacia otro papel que el de un penitente arrepentido. ¡Qué se atreven á hablar del juego los conservadores, que jamás encontraban las casas de juego! Entre otros comentarios que se hacian despues de la sesion, he aquí el de un diputado ministerial: «Xiquena fué jugador en su tiempo y hoy persigue á muerte el juego: Romero Robledo no ha jugado nunca y en su tiempo en cada calle habia un garito y en cada esquina tres ó cuatro ganchos. Moral conservadora y moral fusionista.»

El tumulto provocado por ciertas palabras de Xiquena, no es para descrito. Cánovas llegó á amenazar hasta con la retirada de la minoría conservadora, sino se la daba satisfaccion. Romero en tanto callaba. El presidente se ponía ronco. Por fin hubo cambio de explicaciones y se acabó todo. Parece que algunos conservadores hubieran querido que el de Xiquena no las hubiera dado, para que hubiera tomado mayores proporciones el asunto, añadiendo algunos que otro que hubiera más energia, antes de retirarlo, hubiera insistido en lo dicho. Los ministeriales no encontraban palabras bastante laudatorias para ensalzar al gobernador de Madrid. El resultado de la discusion es hasta hoy el siguiente: que en los tiempos conservadores se pactaban con el juego, y que que en los actuales, se ha logrado su estirpacion, se persigue con la energia que se puede. Hoy, el demócrata señor Canalejas volverá el asunto á su verdadero terreno, tratando la cuestion de los gremios.

La union de la mayoría nada ha ganado con el interregno, apesar de

las continuas excitaciones de Castelar para que no se divida, de Castelar que solo calla, cuando debiera hablar, como ayer sucedió. Los descontentos derrotaron ayer al gabinete en algunas secciones: los ministeriales afectaban, sin embargo, no dar importancia al suceso. Ha vuelto á correr por milésima vez el rumor de la salida de Camacho, siendo desmentido otra vez. Háblase quizá con más fundamento, de la dimision de Rico de la subsecretaría de Hacienda. Además de ser muy poco simpático á la mayoría, Camacho no está satisfecho de él, porque todo pretende intervenirlo.

Se habla de la muerte de la fusion centralista-constitucional, debiendo ser [sustituida por otra constitucional democrática. Pero es el caso de que si Moret, llegado el momento, accediera á esta idea, no accedería Sardoal, del que hoy mismo se asegura que quiere una oposicion más enérgica al ministerio, que la que hoy hace su partido. Se habla de la conferencia que ayer celebraron Moret y Balaguer quizá sobre temas del porvenir. Sagasta intervendrá en el debate pendiente, dadas las proporciones que ha tomado, é igualmente el ministro de Hacienda.

Suyo S.

BOLETIN LOCAL.

Hemos recibido el primer número del periódico científico, artístico y literario titulado La Mujer, que se publica en Barcelona para defender los derechos de las mujeres. La Mujer saldrá á lucir su garbo los dias 10, 20 y 30 de cada mes. El precio de suscripcion es una peseta al trimestre.

En Barcelona alcanza una enorme y desconsoladora cifra el número de niños que diariamente mueren del sarampion. Tambien en Lérida ha dejado tristes huellas tal enfermedad, de la que se observan numerosos casos en Zaragoza.

En Huesca sigue en auge, pero con su primitivo carácter de benignidad.

Segun noticias de Sariñena está muy desanimada la feria como era de esperar.

Continúa la epidemia del sarampion entre los niños, pero con la misma benignidad que antes; asi que no hay que lamentar defunciones por esa causa.

Ha llegado á esta ciudad el diputado provincial D. Vicente Vilas.

Ha sido nombrado D. Eusebio Romeo médico interino de los baños de Estadilla.

Hemos recibido el número 77 de la utilísima Revista Popular de Conocimientos Útiles, única de su género en España, y que es cada vez más interesante, como puede verse por el siguiente sumario:

Adulteracion de los alimentos.—Contra la caída del pelo.—La víbora naja.—Camas y colchones.—El laboratorio municipal de París.—Descascarillado, blanqueo y pulimento del arroz.—Nuevo indicador de los terremotos.—Conservacion del trigo.—Arqueo laborioso. Sobre las abejas.—Supresion de los entreactos.—Medio de conservar el aguardiente y los licores.—Los progresos de la artillería.—Crémor tártaro, ó bitartrato de potasa.—Exposicion de elec-

tricidad.—Grabado en cristal por medio de la electricidad.—Biblioteca de la ópera en París.—Conservacion de la cerveza.—Mástic para pegar el cristal con el metal.—Adulteracion de la harina.—Medio de esmaltar el plomo.—Relevé de pescado.—Exposicion en Oporto.—Tranvía de aire comprimido.—Copiador mecánico.—Cromógrafo.—Velozcopista.—Observacion astronómica.—El brasero.—Líquido cupro potásico para descubrir la glucosa en la orina.—Premio de geografía.—Poblacion de Roma.—Aceite de semilla de algodón.—Las patatas entallecidas.—Exposicion de Brighton.—Para las quemaduras.—Conservacion de las patatas.—Limpieza de objetos de plata.—Papel para envolver los objetos de plata.—Restablecimiento del lustre de la felpa. Cestas.—Ferro-carril del Himalaya.—Tinta china.—Exposicion de Londres.—La instruccion en el Japon.—Fuentes incrustantes.—Observatorio de Niza.

ALCANCE.

Madrid 24.

Toda la atencion política está concentrada en los ruidosos debates del Congreso.

—De El Correo:

«No esperamos que la sesion de hoy del Congreso tenga gran interés, porque la Cámara quedó ayer cansada; porque el Sr. Canalejas, que habla hoy, tiene que repetir muchas ideas, y porque, en todas las faenas hay descanso.

Cuando hablen el Sr. Silvela y Cos-Gayon, y contesten los señores Alonso Martinez y Camacho, volverá el asunto á tomar interés.»

—«El resultado de la reunion de

secciones, denota que siguen algunos trabajos de zapa por parte de determinados amigos del Gobierno. Ayer parece que los que se movieron más fueron los amigos del señor Balaguer.»

—De La Prensa Moderna:

«El Sr. D. Venancio Gonzalez ha manifestado resueltamente al señor Sagasta su propósito de dimitir, porque entiende que despues de lo ocurrido ayer en las secciones no debe esponer á su partido á las consecuencias de una derrota parlamentaria.»

—De La Correspondencia de Paris:

«Carecen de fundamento los rumores intencionados que se han hecho circular en los mercados europeos, sobre la situacion actual del «Banco de España» cuyos accionistas no manifiestan la alarma y la inquietud que les atribuye un periódico de especulacion de esta capital.

La situacion efectiva del «Banco de España» comparada comparada con la situacion de los establecimientos análogos de Europa, revela un estado próspero de sus tesoros y una importancia considerable de sus operaciones.

Establecimientos de crédito conocemos en Paris y Londres que, á pesar de su gran nombradía, no superan en negocios ni en existencias, al primer banco español, fiel termómetro del crédito nacional.»

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.—Domingo de pasion y San Braulio.

Imprenta de la V.ª é hijos de Castanera.

BANCO AGRICOLA DE ESPAÑA

EMISION DE 500,000 OBLIGACIONES AL PORTADOR DE A 250 PESETAS CADA UNA.

cuyo producto se destina á la realizacion de los proyectos del puerto y ferro-carril de Luanco en Asturias, al desarrollo de la riqueza Minera y Agrícola de Espana, á la desecacion de las marismas ed Huelva y Albufera de Oropesa, en Castellon, y á la colonizacion de Extremadura y otras provincias de las fincas rústicas pertenecientes á este Banco.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.

- 1.ª El tipo de la emision será á la par.
2.ª El pago total del importe de cada obligacion se realizará en CINCO años, ó sean DIEZ semestres, desembolsándose 25 pesetas en cada uno de estos.
3.ª Los desembolsos semestrales deberán verificarse desde el dia 1.º de Abril y 1.º de Octubre de cada año.
4.ª El interés que devengan estas obligaciones, será de 5 por 100 anual sobre el capital desembolsado.
5.ª Durante los cinco primeros años se verificarán sorteos semestrales, los dias 30 de Junio y 31 de Diciembre, adjudicándose los premios siguientes á las obligaciones cuyos números resulten agraciados:

Table with 3 columns: Number of obligations, Description, and Amount in Pesetas. Includes rows for 1 Gran premio de 250.000, 1 Id. id. de 125.000, 1 Id. id. de 75.000, 1 Id. id. de 50.000, 1 Id. id. de 25.000, 5 Premios de á 10.000, 90 Id. de á 2.500, 500 Id. de á 1.000, 1.400 Id. de á 500.

2.000 Premios. Pesetas 2.000.000

En los 90 años siguientes, los sorteos serán anuales, con arreglo á las tablas formuladas y que se hallan publicadas por el Banco.

El Sr. D. Antonio Orús, corresponsal banquero del mismo en esta plaza, el Comité de dicha capital compuesto de los Sres. D. Agustín Loscertales, presidente, D. Antonio Gasós; D. Enrique Escardivol y los Sres. Delegados de cada distrito, encargados de admitir las suscripciones que se les dirijan facilitarán cuantos datos y antecedentes desee conocer el público.

Huesca 20 de Marzo de 1882.

PILDORAS DE LOURDES. DE accion fácil y segura, toleradas por los estómagos más delicados. Se vende á 6 rs. caja en las principales farmacias, y se remiten por correo á cambio de sellos. DR. MORALLES, Carretas, 30 Ma

CIGARRO ASPIRADOR PERPÉTUO.

Si se carga con brea ó alcanfor, es de mucha utilidad en las afecciones de las vias respiratorias, é indispensable cuando reinan enfermedades contagiosas para las personas que tienen que visitar á los enfermos. Precio 12 rs.—Botica de Camo (don Cárlos,) Huesca.